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ОФИЦИАЛЬНО 

 

 

Утверждены правила предоставления субсидии Росэксимбанку 

Минэкономразвития России 

25.06.2017 

 

Председатель Правительства РФ Дмитрий Медведев подписал подготовленное 

Минэкономразвития России Постановление, которым утверждаются правила Правила 

предоставления из федерального бюджета субсидии в виде имущественного взноса Российской 

Федерации в государственную корпорацию «Банк развития и внешнеэкономической деятельности 

(Внешэкономбанк)» на приобретение акций АО «Российский экспортный центр» для увеличения 

уставного капитала Государственного специализированного Российского экспортно-импортного 

банка (Росэксимбанка).  

 

В 2017 году для этого предусмотрены бюджетные ассигнования в размере 10 млрд рублей. 

Докапитализация Росэксимбанка позволит выполнить установленный приоритетным проектом 

«Системные меры развития международной кооперации и экспорта» показатель по объёму 

предоставленных кредитов на поддержку экспорта в размере 80 млрд. рублей в 2017 году.  

 

Принятое решение направлено на обеспечение финансовой поддержки несырьевого экспорта с 

использованием инструментов Росэксимбанка. Документ подготовлен в соответствии с 

приоритетным проектом «Системные меры развития международной кооперации и экспорта» и 

государственной программой «Развитие внешнеэкономической деятельности». 

 

http://economy.gov.ru/minec/press/news/2017250601 

 

Наверх 

 

 

Совет ЕЭК внес изменения в Единый таможенный тариф и принял два 

технических регламента 

Евразийская экономическая комиссия 

23.06.2017 

 

Решение о корректировке ставок Единого таможенного тарифа принято на Совете Евразийской 

экономической комиссии (ЕЭК) 23 июня. Кроме этого, приняты два технических регламента 

Евразийского экономического союза (ЕАЭС), которые вступят в силу в 2019 и 2020 годах. Вице-

премьер-министры государств ЕАЭС обсудили ряд тем, значимых для дальнейшего развития 

интеграционных процессов и стимулирования экономик стран Союза. 

 

Вице-премьер-министр правительства Кыргызской Республики, Председатель Совета ЕЭК Олег 

Панкратов отметил: «Очередное заседание традиционно прошло в деловой, конструктивной 

обстановке, повестка дня была насыщенная. Это обусловлено тем, что на Совете ЕЭК 

http://economy.gov.ru/minec/press/news/2017250601
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рассматриваются вопросы, которые влияют на экономики наших стран, развитие бизнеса и 

качество жизни наших граждан. Среди значимых тем, которые обсуждались вице-премьерами, – 

прослеживаемость товарных потоков и маркировка товаров. Могу сказать, что мы пришли к 

консенсусу на уровне Совета ЕЭК и движемся вперед». 

 

Совет ЕЭК принял решение об изменении ставок ввозных таможенных пошлин в отношении 472 

позиций ТН ВЭД ЕАЭС. Таким образом, будут учтены обязательства России, которые она взяла 

на себя при вступлении в ВТО. 

 

Ранее, в мае 2017 года, решением Коллегии ЕЭК были скорректированы ставки ввозных 

таможенных пошлин в отношении 491 позиции.  

 

Сегодня на Совете ЕЭК обсуждался размер таможенных пошлин на товары, включенные в 

перечень чувствительных. В это число вошли различные виды оборудования, устанавливаемого на 

транспортные средства, беспилотные летательные аппараты, некоторые типы авиационной 

техники, ткани, другие изделия легкой промышленности, рыба и морепродукты, ряд иных товаров. 

 

В частности, снижены пошлины на тихоокеанский лосось с 4,4% до 3%, на треску – с 6% до 5%, 

на печень и икру – с 6,6% до 5%, на спички – с 11 до 8,8%, на одежду и принадлежности к ней, 

включая перчатки, рукавицы и митенки, – с 9,2 до 6,5%, на розы – с 7 до 5%, на столовую и 

кухонную посуду, а также холодильники – с 13,6 до 12%. Снизятся также пошлины на яблоки, 

груши, айву, дрожжи, двери, окна, различные виды тканей, микроволновки и т.д. 

 

Совет ЕЭК принял два технических регламента – «О безопасности упакованной питьевой воды, 

включая природную минеральную воду» и «О требованиях к средствам обеспечения пожарной 

безопасности и пожаротушения». 

 

Техегламент ЕАЭС «О безопасности упакованной питьевой воды, включая природную 

минеральную воду» устанавливает требования к производству, бутилированию, хранению и 

перевозке питьевой и минеральной воды. Особое внимание уделено маркировке и упаковке. В 

фокусе внимания при подготовке технического регламента была безопасность потребителя. В 

частности, введены требования к используемой таре. В маркировке питьевой воды для детского 

питания, например, должны сообщаться сведения об основном составе с указанием элементов 

химического состава, общей минерализации, условиях хранения и сроке годности после вскрытия 

емкости. 

 

Техрегламент ЕАЭС «О требованиях к средствам обеспечения пожарной безопасности и 

пожаротушения» включает в себя требования к пожарному оборудованию и механизмам, в том 

числе к пожарным автомобилям, системам пожарной автоматики, огнетушителям, средствам 

индивидуальной защиты органов дыхания. Кроме того, сформулированы требования к условиям 

хранения оборудования. Особое внимание уделено средствам индивидуальной защиты органов 

дыхания и зрения. В частности, время защитного действия дыхательных аппаратов со сжатым 

воздухом должно быть не меньше часа, а со сжатым кислородом – не меньше четырех часов. 
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Совет ЕЭК одобрил отчет о зачислении и распределении сумм ввозных таможенных пошлин 

между бюджетами государств-членов Евразийского экономического союза в 2016 году. Документ 

будет представлен на рассмотрение Евразийскому межправительственному совету. 

Анализируемый период показал эффективность и адекватность механизма зачисления и 

распределения ввозных таможенных пошлин, уполномоченные органы государств-членов 

обеспечили соблюдение порядка распределения ввозных таможенных пошлин между бюджетами 

стран. 

 

В структуре доходов бюджетов государств-членов за 2016 год доходы от ввозных таможенных 

пошлин не превышают 5%, за исключением Кыргызской Республики, в которой поступления от 

ввозных таможенных пошлин сформировали 11,3% объема доходов республиканского бюджета. В 

Республике Армения они составляют 4,6%, в Республике Беларусь – 5%, в Республике Казахстан – 

3,1%, Российской Федерации – 4,2%. 

 

Члены Совета ЕЭК обсудили вопросы по темам, значимым для дальнейшего развития 

интеграционных процессов и стимулирования экономик стран Союза. 

 

В частности, рассмотрено Соглашение о механизме прослеживаемости товаров в рамках 

Евразийского экономического союза. Особое внимание было уделено разработке механизмов 

учета и контроля. Члены Совета ЕЭК отметили, что введение их в действие не должно приводить 

к появлению новых барьеров и препятствий на внутреннем рынке Союза. Кроме того, была 

отмечена необходимость введения в действие интегрированной информационной системы 

внешней и взаимной торговли ЕАЭС, с помощью которой государства-члены будут обмениваться 

необходимой информацией.  

 

По вопросу о внедрении маркировки товаров средствами идентификации члены Совета пришли к 

общей позиции – развитие системы маркировки должно осуществляться в рамках единого 

правового поля. По мнению вице-премьер-министра правительства Кыргызской Республики, 

Председателя Совета ЕЭК Олега Панкратова, «критически важно обеспечить совмещение всех 

используемых технологий, так называемую взаимочитаемость. Это позволит избежать появления 

дополнительных барьеров для свободного перемещения товаров».  

 

Создана рабочая группа, в которую входят министры ЕЭК и члены национальных правительств. В 

ее работе примут участие отраслевые эксперты. Будут обсуждаться технические вопросы способов 

идентификации, методов обмена информацией и формирования нормативной правовой базы. 

«Убежден, что членам рабочей группы удастся решить поставленные перед ними задачи и 

разработать эффективные предложения, направленные на внедрение маркировки товаров 

средствами идентификации», – констатировал Олег Панкратов. 

 

Члены Совета Комиссии обсудили вопросы международной повестки. В частности, министр по 

торговле ЕЭК Вероника Никишина проинформировала о ходе переговоров по заключению 

временного соглашения, ведущего к образованию зоны свободной торговли с Ираном, и текущей 

ситуации по переговорным трекам с другими странами – Китаем, Сингапуром, Индией и 

Израилем. Участники интенсивного диалога с иранскими коллегами со стороны ЕАЭС к концу 
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лета должны снять последние вопросы и начать подготовку к подписанию соглашения до конца 

2017 года. 

 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/23-06-2017.aspx 

 

Наверх 

 

 

Минпромторг назвал выгодный для промышленности и экспортеров курс 

рубля 
Lenta.ru 

22.06.2017 

 

Российской промышленности в ближайшие месяцы выгоден курс национальной валюты на уровне 

58-62 рубля за доллар. Об этом в четверг, 22 июня, заявил глава Минпромторга Денис Мантуров. 

 

По его словам, это наиболее комфортный уровень курса национальной валюты для реализации 

проектов импортозамещения, а также экспортных сделок. «Главное, чтобы ослабление не 

продолжилось и не стало шоковым. Это ударит по промышленности», — подчеркнул глава 

Минпромторга. 

 

«Низкий курс рубля выгоден, в первую очередь, предприятиям-экспортерам. Они получают 

прибыль в валюте, и при укреплении курса рубля экспортная выручка предприятий неуклонно 

снижается», — указал министр. Но самое главное для бизнеса — это стабильность, подчеркнул 

Мантуров. 

 

По состоянию на 12:00 мск курс доллара вырос на 33 копейки, до 59,98 рубля, а евро — на 68 

копеек, до 66,98 рубля. Российская валюта продолжает падение вслед за снижением цен на нефть. 

Стоимость сырья марки Brent с поставкой в августе упала по сравнению с предыдущим закрытием 

на 0,18 процента и составила 44,76 доллара за баррель. 

 

21 июня курс доллара на Московской бирже поднялся выше 60 рублей впервые с начала февраля 

2017 года. 

 

Снижение курса российской валюты до 60 рублей за доллар связано исключительно с нефтяным 

фактором и может продолжиться в третьем квартале 2017 года, считает аналитик 

Райффайзенбанка Станислав Мурашов. 

 

https://lenta.ru/news/2017/06/22/manturov/ 

 

Наверх 

 

 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/23-06-2017.aspx
https://lenta.ru/news/2017/06/22/manturov/
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С 1 июля 2017 года подкарантинная продукция будет перемещаться на 

территории ЕАЭС по единым правилам 

Евразийская экономическая комиссия 

22.06.2017 

 

21 июня на площадке Евразийской экономической комиссии (ЕЭК) состоялось 15-го заседание 

Бизнес-диалога с участием представителей делового сообщества государств Евразийского 

экономического союза (ЕАЭС) под председательством члена Коллегии (министра) по торговле 

ЕЭК Вероники Никишиной, в ходе которого была представлена концепция новых подходов в 

фитосанитарии.  

 

1 июля 2017 года вступают  в силу четыре ключевых документа ЕАЭС, которые создадут единую 

нормативно-правовую базу в сфере карантина растений в странах евразийской «пятерки».  

 

Вступление в силу единых союзных документов позволит устранить препятствия при 

перемещении товаров по всей территории ЕАЭС и облегчить работу предпринимателей. Партия 

прошедшей контроль подкарантинной продукции на таможенной границе Союза и признанной  

свободной от карантинных объектов сможет свободно перемещаться по всей таможенной 

территории.   

 

Речь идет о нормативных актах, разработанных и принятых ЕЭК в 2016 году: Едином перечне 

карантинных объектов ЕАЭС; Единых карантинных фитосанитарных требованиях, 

предъявляемых к подкарантинной продукции и подкарантинным объектам на таможенной границе 

и на таможенной территории ЕАЭС; Единых правилах и нормах обеспечения карантина растений 

на таможенной территории ЕАЭС и Порядке лабораторного обеспечения карантинных 

фитосанитарных мер. Об особенностях их применения рассказал заместитель директора 

Департамента санитарных, фитосанитарных и ветеринарных мер ЕЭК Хамит Амергужин. 

 

По словам представителя ЕЭК, в настоящее время на территориях государств-членов действуют 

национальные перечни карантинных объектов и национальные карантинные фитосанитарные 

требования, что определяет различия в оценке карантинного фитосанитарного состояния 

продукции при проведении контроля (надзора) на таможенной границе Союза. Именно это 

является одной из причин ограничения ее перемещения между государствами ЕАЭС.  

 

В ходе Бизнес-диалога также обсуждалась подготовка выставочного форума «Евразийская 

неделя», который пройдет 24-26 августа в Астане на площадке Всемирной выставки Астана 

ЭКСПО-2017.  

 

Участники мероприятия, среди которых представители ЕЭК, государственных органов и деловых 

кругов ЕАЭС и третьих стран, обсудят темы развития экспортного потенциала, свободного 

движения товаров, услуг, капитала, рабочей силы и объединение информационных потоков на 

пространстве ЕАЭС, рассмотрят лучшие технологические и бизнес-практики. 

 

Форум призван стать эффективной диалоговой площадкой, на которой участники смогут 

совместно выработать стратегию развития ЕАЭС в условиях глобальных вызовов, принять 
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решения для повышения конкурентоспособности экономики Союза, сформировать B2B-контакты 

и международные кооперационные проекты. 

 

Форум «Евразийская неделя» ежегодно проводится Евразийским экономическим союзом и 

Евразийской экономической комиссией при поддержке глав правительств государств-членов.  

 

Заместитель директора Департамента таможенно-тарифного и нетарифного регулирования ЕЭК 

Алия Алимбетова напомнила участникам встречи о существующих форматах взаимодействия 

ЕЭК с бизнес-сообществом Союза и третьих стран.  

 

В настоящее время этот перечень включает в себя профильные консультативные комитеты, 

информационные семинары, заседания Бизнес-диалога, работу с запросами бизнеса. В свою 

очередь, представители деловых кругов назвали площадку Бизнес-диалога ценным инструментом 

взаимодействия Комиссии и бизнеса, позволяющим вести регулярный эффективный 

информационный обмен между его участниками.   

 

Подводя итоги мероприятия, председатель Бизнес-диалога министр ЕЭК Вероника Никишина 

подчеркнула открытость торгового блока ЕЭК и в целом Комиссии к обсуждению самых разных 

вопросов, интересующих бизнес-сообщество. Она призвала участников встречи делиться своими 

идеями для обсуждения их как в рамках Бизнес-диалога, так и на других площадках Комиссии. 

 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/22-06-2017-1.aspx 

 

Наверх 

 

 

Рост ВВП РФ в мае ускорился до 3,1% в годовом выражении с 1,7% в апреле 

Минэкономразвития России 

21.06.2017 

 

По оценке Минэкономразвития, рост ВВП ускорился до 3,1% год к году в мае с 1,7% год к году в 

предыдущем месяце (оценка за апрель также была пересмотрена вверх после уточнения Росстатом 

официальных статистических данных). 

 

Значительный положительный вклад в рост ВВП в мае внесли все основные отрасли экономики - 

обрабатывающая и добывающая промышленность, оптовая и розничная торговля, строительство. 

За январь-май рост ВВП оценивается в 1,3%. 

 

http://economy.gov.ru/minec/about/structure/depmacro/2017210602 

 

Наверх 

 

 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/22-06-2017-1.aspx
http://economy.gov.ru/minec/about/structure/depmacro/2017210602
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ЕЭК завершает разработку «дорожной карты» в сфере естественных 

монополий 

Евразийская экономическая комиссия 

21.06.2017 

 

Проект «дорожной карты», определяющий последовательность мер по гармонизации 

законодательства в сфере естественных монополий, одобрен на 11-м заседании Консультативного 

комитета по естественным монополиям Евразийской экономической комиссии (ЕЭК) под 

председательством члена Коллегии (министра) по энергетике и инфраструктуре ЕЭК Адамкула 

Жунусова 19 июня.  

 

Документ призван обеспечить аналогичность применяемых принципов регуляторной практики и 

понимание общих правил игры, в соответствии с правовыми  нормами  стран Евразийского 

экономического союза (ЕАЭС), не содержащими  дискриминирующих условий для бизнеса. С 

этой целью могут быть разработаны и усовершенствованы правовые нормы, которые 

впоследствии, возможно, отразятся в национальном законодательстве государств-членов 

Евразийского экономического союза. 

 

«Реализация «дорожной карты» позволит сформировать перечень нормативных правовых актов 

государств-членов Союза, подлежащих гармонизации. Тем самым мы поступательно движемся к 

реализации договоренностей, закрепленных в Договоре о ЕАЭС. В итоге появятся условия для 

создания более прозрачных правил игры, упрощения доступа к услугам естественных монополий 

и снижения соответствующих издержек для бизнеса стран ЕАЭС», – отметил Адамкул Жунусов. 

 

В рамках «дорожной карты» планируется подготовить ряд документов, включая справочник 

основополагающих понятий и определений в сфере регулирования естественных монополий, 

перечень основных критериев и условий по отнесению услуг к естественно-монопольным и др. 

 

Проект документа разработан Комиссией по итогам ряда совещаний с участием экспертов 

уполномоченных органов сторон и  состоит из четырех последовательных этапов.  

 

На первом этапе, до конца 2019 года, намечено провести комплексное исследование 

законодательных актов государств Союза в части тарифной политики, вопросов доступа к 

услугам, выявить и описать критерии, позволяющие отнести те или иные услуги к сферам 

естественных монополий, оценить действующую правоприменительную практику регулирования. 

Кроме того, будет проанализировано состояние рынка услуг и выявлены возможности для 

сокращения сфер естественных монополий.  

 

На втором и третьем этапах, в 2020-2021 годах, будут выявлены критерии и индикаторы, 

характерные для каждой из сфер естественных монополий и значимые для процесса гармонизации 

законодательства.  

 

Помимо этого, будут выделены основные критерии, которые позволят  определить услуги как 

естественно-монопольные. ЕЭК разработает  правовые положения, обеспечивающие реализацию 

единых правил и норм регулирования деятельности субъектов естественных монополий во всех 
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странах Союза с учетом особенностей каждой из них. Будет подготовлен перечень нормативных 

правовых актов, которые предполагается гармонизировать через внедрение разработанных новелл.  

 

На заключительном четвертом этапе, в 2022 году, будут подведены итоги мероприятий по 

«дорожной карте» и на основе мониторинга исполнения решений Высшего Евразийского 

экономического совета подготовлены предложения по дальнейшей гармонизации 

законодательства.  

 

Кроме того, на заседании армянские и белорусские коллеги поделились опытом по регулированию 

деятельности субъектов естественных монополий, а также рассмотрели предложения по 

совершенствованию Договора о Евразийском Союзе в части естественных монополий. 

 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/21-06-2017-2.aspx 

 

Наверх 

 

 

ЕЭК подготовит «дорожную карту» для запуска биржевых торгов газом в 

ЕАЭС 
Евразийская экономическая комиссия 

21.06.2017 

 

Евразийская экономическая комиссия (ЕЭК) подготовит «дорожную карту» с мероприятиями для 

запуска биржевых торгов газом в Евразийском экономическом союзе (ЕАЭС). Об этом 

договорились участники заседания подкомитета по газу Биржевого комитета Федеральной 

антимонопольной службы России (ФАС России). Встреча с участием представителей Санкт-

Петербургской Международной Товарно-сырьевой Биржи (СПбМТСБ), ФАС России, ЕЭК и 

представителями стран ЕАЭС прошла в московском офисе СПбМТСБ. 

 

ЕЭК работает над формированием общих рынков газа и запуском торгов на одной или нескольких 

товарных биржах. В 2019 году планируется принятие Порядка осуществления торгов газом, на 

основании которого государства-члены будут осуществлять биржевую торговлю. «Стороны 

поддерживают такой подход, есть уже предложения от отдельных стран об участии в пилотных 

проектах. Ключевой вопрос – формирование ценовых индикаторов, биржевых и внебиржевых, а 

также нормативная база для проведения торгов. Для решения этих вопросов необходимы 

совместные усилия государств-членов. Можно нарабатывать опыт уже сейчас, еще до отдельного 

решения глав государств, надо начинать сближать позиции», – отметил директор Департамента 

энергетики ЕЭК Леонид Шенец.  

 

Согласно Концепции формирования общего рынка газа, утвержденной решением Высшего 

Евразийского экономического совета в мае 2016 года, в рамках ЕАЭС предусмотрена биржевая 

торговля газом. Для реализации проекта необходимо обеспечить основные принципы рынка: 

справедливое и прозрачное ценообразование, устранение барьеров. 

 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/21-06-2017-2.aspx
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Как отметили участники совещания, для запуска биржевых торгов, возможно, понадобится 

пересмотр действующей нормативной базы. Сегодня в Российской Федерации действует закон об 

экспорте газа, согласно которому ООО «Газпром экспорт», будучи 100% дочерней компанией 

ПАО «Газпром», является единственным экспортером принадлежащего группе «Газпром» 

природного газа.  

 

По данным СПбМТСБ, в 2016 году на долю «Газпрома» приходилось 11,26 млрд куб. м, или 67% 

продаж от объема биржевых торгов. Регламентирующее биржевую торговлю газом постановление 

правительства Российской Федерации ограничивает биржевые контракты «Газпрома» объемом 

17,5 млрд куб. м газа. При этом весь объем газа предназначен для использования на внутреннем 

рынке. В случае запуска общего рынка газа в ЕАЭС этот лимит целесообразно существенно 

увеличить – такая позиция высказывалась в ходе совещания. 

 

Предстоит также определить, по каким правилам будет осуществляться биржевая торговля: через 

поставщика или же каждый потребитель будет выходить на биржу самостоятельно. Возможно, 

наряду со структурами «Газпрома» появятся посредники, которые также будут оказывать услуги 

на территории Беларуси и Казахстана. 

 

Важным элементом выстраиваемой системы является логистика поставок. Сегодня главным 

балансовым пунктом в рамках биржевой торговли считается КС «Надым» — через него 

совершается 76% поставок.  

 

«Надеемся, что действующие механизмы станут основой для развития биржевой торговли в 

ЕАЭС. Любой покупатель или производитель Единого экономического пространства на равных 

условиях, на недискриминационной основе в рамках анонимных торгов сможет обеспечить себя 

как покупкой газа, так и возможностью ее реализации», – отметил начальник управления 

регулирования топливно-энергетического комплекса ФАС России Дмитрий Махонин. В 

Российской Федерации именно на Федеральную антимонопольную службу возложена функция по 

регулированию тарифов (согласно постановлению правительства РФ от 04.09.2015 № 941). 

 

Вице-президент ЗАО «Санкт-Петербургская Международная Товарно-сырьевая Биржа» Антон 

Карпов отметил, что в 2016 году биржа вышла на показатель 16,8 млрд куб. м газа в режиме 

биржевых торгов (суточных и месячных), что превысило уровень 2015 года в 2,3 раза. За первые 

пять месяцев этого года динамика по объемам продаж остается положительной. 

 

Между тем, как отметили представители СПбМТСБ, цена на газ в среднем по году на 10-15% 

ниже, чем по прямым контрактам в рамках регулируемых оптовых цен. Исключение составляют 

зимние месяцы, когда цена на газ может быть выше. При этом нормативная база по параметрам 

торгов находится еще в стадии формирования, фактически механизму торговли газом порядка 

трех лет: первые торги природным газом на Санкт-Петербургской Международной Товарно-

сырьевой Бирже прошли 24 октября 2014 года. 

 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/21-06-2017.aspx 

 

Наверх 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/21-06-2017.aspx
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Итоги заседания Евразийской экономической комиссии 20 июня 

Евразийская экономическая комиссия 

20.06.2017 

 

Решение о продлении на два года нулевой ставки ввозной таможенной пошлины в отношении руд 

и свинцовых концентратов, классифицируемых кодом 2607 00 000 1 ТН ВЭД ЕАЭС, с 

содержанием свинца не менее 45 мас. % принято на заседании Евразийской экономической 

комиссии (ЕЭК) 20 июня. 

 

Вопрос был инициирован Республикой Казахстан. Среди причин в пользу принятия решения – 

недостаточные объемы производства указанных выше типов сырья с высоким содержанием 

свинца (не менее 45 мас. %) в странах ЕАЭС. Использование же руд и концентратов с меньшими 

показателями доли свинца, по мнению экспертов, приводит к снижению долговечности 

оборудования, повышению технологических издержек и усложнению производственного процесса 

и росту затрат.  

 

Министры ЕЭК обратили особое внимание, что 95 % руд и свинцовых концентратов с 

содержанием свинца не менее 45 мас. %, ввозимых из третьих стран, импортируется в 

Евразийский экономический союз (ЕАЭС) из Таджикистана, входящего в зону свободной 

торговли стран Союза независимых государств (СНГ). Таким образом, к сырью, поступающему из 

Таджикистана, в настоящее время применяется нулевая ввозная таможенная пошлина. В 2016 году 

общий объем поставок из этой страны составил 93 038 т на общую сумму 101 649 000 долл. США. 

 

Данное решение принято на срок с 2017 по 2019 годы и вступает в силу по истечении 30 дней с 

момента опубликования. 

 

Коллегия ЕЭК одобрила Методику проведения Комиссией ценового мониторинга и анализа 

конкурентоспособности сельскохозяйственной продукции и продукции пищевой 

промышленности, производимой в государствах - членах Евразийского экономического союза. 

 

Ценовой мониторинг будет проводиться в отношении продукции, которая входит в Номенклатуру 

сельскохозяйственной продукции и продукции пищевой промышленности, ранее утвержденную 

Советом ЕЭК. Это зерновые, зернобобовые и овощебахчевые культуры, картофель, плоды и 

ягоды, мясо, молоко и молочная продукция, яйца, рыба, некоторые бакалейные товары. 

 

В основе методики – расчет комплексного показателя конкурентоспособности продукции на 

основе средних цен производителей, экспортных и импортных цен, объемов производства 

продукции, в том числе на душу населения, доли экспорта в производстве. Кроме того, на основе 

стоимостных объемов экспорта и импорта определяются показатели конкурентоспособности 

продукции на внешних рынках. 

 

Для анализа информации об уровнях цен и их динамике будет использоваться официальная 

статистическая информация Союза и государств-членов, статистические данные о торговле 

товарами UN Comtrade. Анализируемые периоды – месяц и год. 
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«Результаты, полученные в ходе ценового мониторинга и анализа конкурентоспособности 

продукции, производимой в государствах-членах Союза, будут использованы для развития общего 

аграрного рынка и экспорта стран Союза», – отметил член Коллегии (министр) по 

промышленности и агропромышленному комплексу ЕЭК Сергей Сидорский. Комиссия сможет 

вырабатывать рекомендации по повышению конкурентоспособности производимой в Союзе 

продукции агропромышленного комплекса. 

 

Коллегия ЕЭК утвердила изменения в порядок заполнения декларации на товары (ДТ), 

произведенные в свободных экономических зонах (СЭЗ) и выпускаемые в свободное обращение в 

Республике Армения и Республике Беларусь. Изменения связаны с новыми правилами 

определения статуса таких товаров, действующих на территории ЕАЭС с 1 января 2017 года.  

 

Согласно новым правилам, продукция, произведенная с использованием иностранных товаров в 

СЭЗ, подлежит помещению под таможенную процедуру выпуска для внутреннего потребления в 

случае её вывоза на остальную часть таможенной территории ЕАЭС. Эта процедура 

предусматривает уплату ввозных таможенных пошлин и налогов, которые исчисляются в 

отношении иностранных товаров, вошедших в состав изготовленного (полученного) продукта, 

если возможна идентификация иностранных компонентов. Если же выделить импортную 

составляющую в произведенном продукте невозможно – таможенные платежи исчисляются в 

отношении всего изготовленного товара.  

 

При отсутствии идентификации целесообразность указания сведений в графе 40 ДТ 

(регистрационный номер ДТ, присвоенный при помещении товара под предшествующую 

таможенную процедуру) теряется. В связи с этим по инициативе белорусской стороны, 

поддержанной Республикой Армения, Коллегия ЕЭК предоставила возможность участникам 

внешнеэкономической деятельности не заполнять эту графу при декларировании таких товаров в 

Республике Армения и Республике Беларусь. Аналогичный подход уже применяется в Российской 

Федерации. 

 

В дальнейшем Комиссия предполагает проработать возможность унификации этого порядка во 

всех государствах-членах Союза. 

 

Коллегия ЕЭК одобрила проект Совместной декларации о сотрудничестве между ЕЭК и 

Правительством Греческой Республики, которая будет подписана 23 июня в Москве. 

 

Декларация предусматривает взаимодействие по вопросам, переданным в компетенцию ЕЭК, что 

позволит скоординировать усилия по увеличению взаимной торговли и проведению совместных 

мероприятий в области экономического сотрудничества. В частности, осенью 2017 года 

планируется проведение делового форума «Греция – ЕАЭС». 

 

На заседании Коллегии ЕЭК одобрен проект решения Совета Комиссии «Об утверждении 

Положения о Международном форуме «Антиконтрафакт». Проект положения разработан 

Комиссией и согласован с государствами-членами. В документе описаны цели и задачи 

проведения форума, порядок организации и проведения, а также вопросы его финансирования. 
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В марте этого года, Евразийский межправительственный совет одобрил проведение 

международного форума на ежегодной, ротационной основе. Функции по организации и 

проведению мероприятия были возложены на государство Союза, представитель которого 

председательствует в Евразийском межправительственном совете.  

 

Среди целей и задач форума – обеспечение конструктивного диалога представителей власти, 

бизнеса, науки, правообладателей, производителей, авторов и общественности. Это должно 

способствовать координации подходов и предложений государств-членов по повышению 

эффективности борьбы с распространением контрафактной продукции, защиты прав на объекты 

интеллектуальной собственности и формированию цивилизованного рынка товаров и услуг. В 

2017 году при проведении форума особое внимание будет уделяться вопросам повышения 

эффективности контроля качества и безопасности продукции, созданию систем прослеживаемости 

оборота товаров, совершенствованию таможенных методов защиты рынков. 

 

Коллегия ЕЭК одобрила кандидатуру члена Коллегии (министра) по экономике и финансовой 

политике ЕЭК Тимура Жаксылыкова в качестве руководителя рабочей группы по обеспечению 

функционирования единого рынка услуг в рамках Евразийского экономического союза и рабочих 

групп по секторам (подсекторам) услуг, по которым формирование единого рынка услуг в рамках 

Евразийского экономического союза будет осуществлено в соответствии с планами либерализации 

(в течение переходного периода). Решение предстоит принять Совету Евразийской экономической 

комиссии. 

 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/20-06-2017.aspx 

 

Наверх 

 

 

Банк БРИКС намерен получить международный рейтинг к четвертому 

кварталу 2017 года 

ТАСС 

19.06.2017 

 

Новый банк развития (НБР, банк БРИКС) будет стремиться к тому, чтобы получить 

международный рейтинг ближе к четвертому кварталу текущего года. Об этом сообщил в 

понедельник, отвечая на вопросы корр. ТАСС, президент НБР Кундапур Ваман Каматх. 

 

"Будем стремиться получить международный рейтинг в этом году. Вероятно, это произойдет 

ближе к четвертому кварталу и позволит привлечь финансовые ресурсы на международных 

рынках капитала", - сообщил он. 

 

Говоря о планах работы НБР, президент банка уточнил, что в этом году могут быть удвоены 

показатели прошлого года по объему одобренных советом директоров проектов до 2,5-3 млрд 

долларов. "В этом году мы планируем представить на одобрение 10-15 проектов, примерно по 2-3 

от каждой страны - члена банка", - заявил Кундапур Ваман Каматх. 

 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/20-06-2017.aspx
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Отвечая на вопрос о том, как он оценивает работу банка и в чем видит основные достижения, 

президент НБР отметил, что "заложить правильный фундамент - это было наиболее серьезной 

задачей для НБР в первые годы работы, что, впрочем, справедливо и для других организаций". "На 

мой взгляд, мы успешно справились с этой задачей. Мы сформировали многонациональный 

коллектив, в который входят сотрудники из всех пяти стран - членов БРИКС, и при этом у нас 

много молодежи. Одобрены политики и налажены внутренние процессы банка", - сказал он, 

добавив, что банк начал предоставлять финансирование и намерен продолжить эту работу в 

текущем году. 

 

"Конечно, в своей работе мы продолжим делать акцент на зеленых проектах и проектах в области 

устойчивого развития. Мы будем изучать проекты в областях зеленой и возобновляемой энергии. 

Также мы планируем одобрить ряд проектов, которые будут полезны с точки зрения развития 

регионов наших стран-членов, в частности, дорог и источников питьевой воды", - подчеркнул 

Кундапур Ваман Каматх. 

 

"Кроме того, среди наших планов - проекты, которые позволяют поддержать совершенствование 

существующих государственных механизмов в наших странах. Тем не менее, ядро нашей 

деятельности будут составлять проекты в сферах устойчивого развития и инфраструктуры для 

устойчивого развития", - резюмировал он. 

 

Нацвалюты 

 

Страны БРИКС (Бразилия, Россия, Индия, Китай и Южная Африка) должны продемонстрировать 

силу национальных валют и использовать их для финансирования проектов, чтобы 

дистанцироваться от волатильности на валютных рынках, считает Кундапур Ваман Каматх. 

 

"Мы возлагаем большие надежды на предстоящий саммит БРИКС в городе Сямэнь. На саммите 

банк доложит лидерам стран БРИКС о результатах своей деятельности, в частности, аспектах, 

касающихся создания основы для дальнейшей работы, начале предоставления финансирования и 

планах его расширения в 2017 году", - сказал он. 

 

"Кроме того, есть и другие интересные вопросы, соображениями по которым мы хотели бы 

поделиться с лидерами стран БРИКС. В частности, это твердая уверенность в том, что страны 

БРИКС должны продемонстрировать силу своих национальных валют, используя их для 

финансирования (проектов - прим. ТАСС).  

 

Таким образом, можно будет начать движение в сторону постепенного дистанцирования от 

волатильности на валютных рынках", - подчеркнул Кундапур Ваман Каматх, добавив, что 

"предстоящий саммит в Сямэне будет иметь важное значение для развития БРИКС и покажет, что 

страны этого объединения прочно стоят на ногах". 

 

По его словам, создание БРИКС как группы стран "стало очень важным сигналом, свидетельством 

усиления роли стран с формирующимися рынками, стран глобального Юга в международных 

отношениях". 

 



17 

 

Обзор СМИ 

19 – 25 июня 2017 года 

О Новом банке развития 

 

Политическое решение о создании НБР БРИКС было принято в 2013 году лидерами стран на V 

саммите организации в Дурбане. В 2014 году на следующем саммите в бразильском городе 

Форталеза было подписано соглашение о Новом банке развития. Официальный старт работе НБР 

был дан на инаугурационном заседании Совета управляющих банка 7 июля 2015 года в Москве. 

Разрешенный к выпуску капитал банка составит 100 млрд долларов США. 

 

Основная задача НБР заключается в финансировании инфраструктурных проектов и проектов 

устойчивого развития в странах - членах БРИКС и в развивающихся странах. В 2016 году НБР 

одобрил первый пакет проектов в области экологически чистой и возобновляемой энергетики на 

общую сумму в 1,5 млрд долларов. 

 

http://tass.ru/ekonomika/4346965 

 

Наверх 

 

 

Министр ЕЭК Тимур Жаксылыков отметил актуальность развития 

регионального сотрудничества как важного фактора повышения 

конкурентоспособности стран 

Евразийская экономическая комиссия 

19.06.2017 

 

Перед странами Евразийского экономического союза (ЕАЭС) стоят важнейшие задачи по 

повышению конкурентоспособности и качества экономического роста, осуществлению 

структурной и технологической модернизации экономик, снижению зависимости от мировых 

сырьевых рынков. Такое мнение выразил член Коллегии (министр) по экономике и финансовой 

политике Евразийской экономической комиссии (ЕЭК) Тимур Жаксылыков, выступая на 

специальной сессии высокого уровня «Улучшение инвестиционного климата Казахстана и 

повышение международной конкурентоспособности Центральной Азии» в рамках Астанинского 

экономического форума.  

 

«Очевидно, что стержнем экономической политики государств Евразийского экономического 

союза должны стать стимулирование инновационной активности, создание производств с высокой 

добавленной стоимостью», – считает министр ЕЭК.  

 

В этом направлении странами Союза проводится большая работа. В частности, в промышленной 

сфере в сентябре 2015 года главами правительств приняты Основные направления 

промышленного сотрудничества в рамках ЕАЭС. Целью этого стратегического документа 

является углубление кооперационного сотрудничества, проведение инновационной модернизации 

действующих производств, освоение новых видов конкурентоспособной 

экспортоориентированной продукции, что станет основой для формирования инновационной 

экономики государств Союза. Кроме того, страны ЕАЭС активно продвигаются к формированию 

единого транспортного и энергетического пространства. 

http://tass.ru/ekonomika/4346965
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По мнению министра ЕЭК, успешное решение этих задач невозможно без активизации 

инвестиционной политики. «Только инвестиции, направленные на технологическое обновление, 

развитие высокотехнологичных отраслей, создание развитой инфраструктуры, приоритетное 

развитие «экономики знаний» позволят нам обеспечить ускорение социально-экономического 

развития, повышение конкурентоспособности государств», – заявил Тимур Жаксылыков.    

 

В связи с этим, как отметил Тимур Жаксылыков, важное значение приобретает формирование 

соответствующего финансового механизма, который позволит обеспечить устойчивые темпы 

экономического роста стран ЕАЭС, стабилизировать макроэкономическую ситуацию и 

осуществить инновационный прорыв в развитии.  

 

Министр ЕЭК напомнил, что в 2025 году должен быть запущен общий финансовый рынок стран 

ЕАЭС. Уже сегодня Комиссия совместно с государствами-членами ведет работу по гармонизации 

национальных законодательств в сфере финансового рынка, а также разрабатывает предложения 

по формированию ключевых сегментов общего финансового рынка. Этот рынок расширит 

возможности кредитования реального сектора экономики стран ЕАЭС, позволит активизировать 

инвестиционное сотрудничество, повысить деловую активность.  

 

По поручению глав государств ЕАЭС Евразийская экономическая комиссия совместно с 

правительствами и национальными, центральными банками стран-участниц ведет работу по 

подготовке Концепции формирования общего финансового рынка. В документе найдут отражение 

цели, принципы, задачи, ожидаемые результаты и основные направления формирования общего 

финансового рынка, включая порядок его регулирования, осуществление надзора за 

деятельностью его участников, обеспечение взаимного допуска, создание единого биржевого 

пространства и другие. Кроме того, в концепции будут зафиксированы функции 

наднационального органа по регулированию общего финансового рынка, прописаны вопросы 

административного сотрудничества. «Формирование государствами ЕАЭС согласованных 

подходов в реализации экономической политики будет способствовать решению задач 

модернизации национальных экономик стран Союза, активизации инновационного 

сотрудничества, внедрения новых технологий и, как следствие, повышению 

конкурентоспособности государств ЕАЭС», – считает Тимур Жаксылыков. 

 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/19-06-2017.aspx 

 

Наверх 

 

 

Министр ЕЭК Татьяна Валовая: «В новой парадигме экономический рост 

должен быть инклюзивным» 

Евразийская экономическая комиссия 

19.06.2017 

 

Возможности для качественных изменений существующей мировой экономической системы в 

условиях четвертой промышленной революции обсуждали на сессии «Трансформация 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/19-06-2017.aspx
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капитализма для устойчивого и инклюзивного будущего» в рамках Астанинского экономического 

форума. 

 

Член Коллегии (министр) по интеграции и макроэкономике Евразийской экономической комиссии 

(ЕЭК) Татьяна Валовая, приглашенная в качестве модератора, отметила рост социальной 

напряженности в мире и увеличение факторов риска для мировой экономики. Министр ЕЭК 

связала это с падением уровня жизни части населения, чьи навыки и знания в новых условиях 

перестают быть востребованными. Решением этих проблем может стать придание 

экономическому росту инклюзивного и устойчивого характера. «Число людей, которые видят для 

себя угрозу в новой парадигме, достаточно велико. Они поддерживают введение тарифных и 

нетарифных барьеров, налогов и административных мер, которые нивелируют преимущества 

экономических агентов, действующих в рамках новой парадигмы. В связи с этим необходимо 

максимально быстро добиться того, чтобы экономический рост, который будет достигаться в 

новых условиях, был инклюзивным и устойчивым», – заявила министр ЕЭК. 

 

В сессии приняли участие ведущие эксперты в области экономики: заместитель Генерального 

секретаря ООН Фекитомоэла Катоа Утойкаману, писатель и публицист Джон Перкинс, член 

консультативной организации «Совет по вопросам экономики, социальной сферы и окружающей 

среды» Жан-Мари Камбасерес, декан Колледжа Шварцмана Университета Цинхуа Дэвид Пэн, 

исследователи Кристофер Хартвелл, Касымхан Каппаров и Меруерт Махмутова. 

 

Заместитель Генерального секретаря ООН Фекитомоэла Катоа Утойкаману поддержала позицию 

Татьяны Валовой: «ООН занимается проблемой устойчивого и инклюзивного развития уже более 

40 лет. Наиболее остро этот вопрос стоит в развивающихся странах, странах, не имеющих выхода 

к морю, и небольших островных государствах». 

 

Обеспечение инклюзивного и устойчивого характера экономического роста невозможно в 

одностороннем порядке за счет отдельных мер экономической политики. «Технологические 

изменения служат сигналом к тому, что все субъекты экономики также должны меняться, чтобы 

соответствовать новым вызовам и требованиям рынка. Капитализм как экономическая система 

остается единственной реальной альтернативой популистским решениям, а сохранение 

неравенства необходимо для более эффективного распределения ресурсов и сохранения 

экономических стимулов», – подчеркнул Кристофер Хартвелл. В свою очередь, декан Колледжа 

Шварцмана Дэвид Пэн отметил, что внедрение новых технологий создает как новые возможности, 

так и новые риски для экономики.  

 

Особое внимание спикеры уделили примерам успешного международного сотрудничества в целях 

обеспечения устойчивого и инклюзивного роста, в том числе в государствах-членах ЕАЭС – 

Республике Казахстан и Российской Федерации. В частности, Жан-Мари Камбасерес рассказал о 

деятельности консультативной организации «Совет по вопросам экономики, социальной сферы и 

окружающей среды» в Центральной Азии, а Касымхан Каппаров – о содействии Фонда Сороса в 

разработке новой экономической политики Республики Казахстан в условиях падения цен на 

энергоресурсы. 

 



20 

 

Обзор СМИ 

19 – 25 июня 2017 года 

В заключение участники сессии выразили единодушное мнение о ключевой роли международных 

организаций в процессах межгосударственного обмена лучшими практиками в различных сферах 

экономики и содействия странам, сталкивающимся с трудностями на пути трансформации 

экономической системы. 

 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/19-06-2017-1.aspx 

 

Наверх 

 

 

ЕЭК и Китай обсудили перспективы переговоров о торгово-экономическом 

сотрудничестве 

Евразийская экономическая комиссия 

19.06.2017 

 

16 июня в Пекине состоялась встреча члена Коллегии (министра) по торговле Евразийской 

экономической комиссии (ЕЭК) Вероники Никишиной с министром коммерции Китайской 

Народной Республики (КНР) Чжун Шанем и заместителем министра коммерции КНР Ван 

Шоувэнем.  

 

Стороны обсудили перспективы переговоров о торгово-экономическом сотрудничестве между 

Евразийским экономическим союзом (ЕАЭС) и его государствами-членами, с одной стороны, и 

Китайской Народной Республикой, с другой стороны. Был достигнут ряд важных договоренностей 

по дальнейшему ходу работы, в частности, предварительно согласованы даты проведения 

следующего раунда переговоров.  

 

Предполагается, что соглашение о торгово-экономическом сотрудничестве создаст правовую 

основу для дальнейшего развития взаимодействия ЕАЭС и КНР в разных сферах экономики, а 

также станет важным шагом на пути к улучшению условий взаимной торговли, росту 

товарооборота и в конечном счете придаст дополнительный импульс росту экономик государств-

членов Союза и Китая.   

 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/19-05-2017-2.aspx 

 

Наверх 

 

 

  

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/19-06-2017-1.aspx
http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/19-05-2017-2.aspx
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МЕРОПРИЯТИЯ 

 

 

Экспертное обсуждение предложений по совершенствованию процедуры 

переработки на таможенной территории 

Российский экспортный центр 

23.06.2017 

 

В рамках регулярного мониторинга условий осуществления экспортной деятельности РЭЦ 

совместно с Аналитическим центром при Правительстве РФ при участии Минэкономразвития 

России, ФТС России, ФНС России и ЕЭК 22 июня 2017 г. провели экспертное обсуждение 

предложений по совершенствованию процедуры переработки на таможенной территории, 

подготовленных по итогам опроса и совещания с экспортерами 31 мая 2017 года. 

 

Представителями Аналитического центра при Правительстве РФ был сделан развернутый доклад 

о выявленных проблемных вопросах применения процедуры переработки на таможенной 

территории, а также представлены предварительные предложения по их устранению. 

 

В открытой дискуссии участники совещания высказали свое мнение по сформированным АКЦ 

предложениям по совершенствованию следующих отмеченных вопросов: отсутствие возможности 

применения ставки НДС 0% при реэкспорте продуктов переработки; сложность и затянутость 

процесса получения разрешения на применение этой таможенной процедуры; сложность выбора 

способа идентификации иностранных товаров в продуктах переработки и его согласование с 

таможенными органами; невозможность замены частей иностранных товаров эквивалентными 

товарами с измененными характеристиками; в отдельных случаях требования таможенных 

органов о предоставлении экспертного заключения при согласовании норм выхода продуктов 

переработки; по отдельным отраслям производства ограничение срока действия режима 

переработки на таможенной территории сроком действия экспортной лицензии и др. 

 

«Проблемы при применении процедуры переработки на таможенной территории наиболее 

актуальны для предприятий малого и среднего бизнеса и экспортеров, которые впервые выходят 

на зарубежные рынки. У крупных компаний, в силу квалифицированного персонала и опыта, 

вопросов значительно меньше. РЭЦ продолжает оказывать всестороннюю консультационную и 

практическую поддержку с эффективным применением данной экономической процедуры. В пуле 

РЭЦ уже имеется ряд успешных проектов, реализованных для российских экспортеров, которые 

существенно снизили свои финансовые расходы и административные барьеры, связанные с 

освобождением от уплаты ввозных таможенных пошлин, налогов, неприменением запретов и 

ограничений при использовании процедуры переработки на таможенной территории на практике» 

- Михаил Снег, Директор по экспортной политике и анализу. 

 

Представители федеральных органов исполнительной власти и ЕЭК проинформировали, что в 

настоящее время часть сформированных проблем решается в рамках приведения национального 

законодательства в соответствие с положениями нового Таможенного кодекса ЕАЭС, вступление 

в силу которого планируется 1 января 2018 года. 
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Кроме того, было сообщено, что проблема отсутствия возможности подтверждения ставки НДС 

0% при реэкспорте будет устранена в рамках разработанного законопроекта по внесению 

изменений в Налоговый кодекс, который в настоящее время обсуждается на площадке 

Правительства. 

 

ФТС России в целях оптимизации процедур рассмотрения заявлений на выдачу разрешений на 

применение процедуры переработки рассматривает возможность перевода данной услуги в 

электронный формат, что значительно упросит порядок подачи документов и минимизирует 

взаимодействие с таможенными органами. 

 

Для ввоза иностранных товаров, необходимых для производства образцов продукции, которые 

планируется использовать, например, для тестирования российской продукции на зарубежных 

рынках, в ближайшее время планируется введение возможности применения процедуры 

переработки на таможенной территории без получения соответствующего разрешения (до 

определенного порога по стоимости производимого товара). Вместо разрешения будет 

использоваться ввозная таможенная декларация, что существенно упростит существующий 

порядок для значительного количества российских экспортеров. 

 

Участники также отметили, что существенное значение в устранении выявленных проблем могло 

бы сыграть повышение уровня знаний экспортеров и сотрудников таможенных органов в части 

особенностей применения процедуры переработки на таможенной территории, а также подробная 

регламентация ее этапов в соответствующих методических документах. 

 

Руководитель проекта по таможенному администрированию РЭЦ Ирина Каширина отметила 

значительное повышение количества обращений российских экспортеров, желающих применять 

указанную экономическую процедуру при осуществлении своих производственных операций.  

 

Также огромным положительным моментом для российских экспортеров является факт того, что 

таможенные органы все чаще при выдаче разрешений на переработку товаров на таможенной 

территории выбирают способ идентификации ввезенных товаров в продуктах переработки на 

основании внутренних документов учета предприятия. 

 

Обсуждение ключевых результатов экспертного совещания будет продолжено на площадке 

Правительства РФ.   

 

https://www.exportcenter.ru/news/v-akts-obsudili-predlozheniya-po-sovershenstvovaniyu-usloviy-

primeneniya-protsedury-pererabotki-na-t/?navNum=1&page=1 

 

Наверх 

 

 

 

 

 

https://www.exportcenter.ru/news/v-akts-obsudili-predlozheniya-po-sovershenstvovaniyu-usloviy-primeneniya-protsedury-pererabotki-na-t/?navNum=1&page=1
https://www.exportcenter.ru/news/v-akts-obsudili-predlozheniya-po-sovershenstvovaniyu-usloviy-primeneniya-protsedury-pererabotki-na-t/?navNum=1&page=1
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На Форуме «Евразийская неделя» обсудят экспортный потенциал стран ЕАЭС 

Евразийская экономическая комиссия 

21.06.2017 

 

24-26 августа 2017 года в Казахстане на площадке Всемирной выставки Астана ЭКСПО-2017 

пройдет Форум «Евразийская неделя», участники которого обсудят темы развития экспортного 

потенциала, свободного движения товаров, услуг, капитала, рабочей силы и объединение 

информационных потоков на пространстве ЕАЭС, а также рассмотрят лучшие технологические и 

бизнес-практики. 

 

Форум «Евразийская неделя» ежегодно проводится Евразийским экономическим союзом (ЕАЭС) 

и Евразийской экономической комиссией (ЕЭК) при поддержке глав правительств стран-

участников. Мероприятие состоится в рамках Всемирной выставки Астана ЭКСПО-2017, соберет 

более 2000 участников из 25 стран и станет площадкой для совместной работы над стратегией 

развития ЕАЭС в условиях глобальных вызовов, повышения конкурентоспособности экономики 

Союза, формирования B2B-контактов и международных кооперационных проектов. 

 

Деловая программа включает в себя три основных направления, каждому из которых посвящен 

отдельный день. Параллельно пройдут мероприятия на полях Форума: Биржа субконтрактов 

(NADLOC) и фестиваль профессий WorldSkills.  

 

«Мы получили множество предложений по итогам «Евразийской недели» 2016 года, и проект 

деловой части Форума сформирован на их основе. Программа получилась насыщенная и 

интересная как для органов власти, так и для бизнеса», – сказала Вероника Никишина, глава 

Оргкомитета Форума «Евразийская неделя», член Коллегии (министр) по торговле ЕЭК. 

 

Тема первого дня – «Конкурентоспособность в современных экономических условиях: точки 

роста». Она предполагает обсуждение вопросов трансформации и стратегического развития 

конкурентоспособности финансовой, транспортной и производственной моделей в условиях 

цифровой перезагрузки ЕАЭС. Ключевыми мероприятиями станут пленарное заседание 

«Конкурентоспособность в меняющемся мире: новые модели, технологии, формы управления» и 

конференция «Цифровая перезагрузка ЕАЭС. Новый взгляд на экономику».  

 

Второй день посвящен теме четырех  свобод: свободного движения товаров, услуг, капитала, 

рабочей силы и объединение информационных потоков на пространстве ЕАЭС. Ключевое 

мероприятие деловой программы – пленарное заседание «Внешнеэкономические приоритеты 

стран ЕАЭС: сопряжение с национальными интересами». 

 

Третий день «Евразийской недели» отдан предпринимателям. Общая тема дискуссий «Экономика 

будущего: стратегические направления развития бизнеса» предполагает практические форматы 

мероприятий для бизнеса: мастер-класс «От идеи к успешному бизнес-проекту. Секреты успеха в 

цифровой экономике», конференцию «Бизнес будущего: тренды, перспективы возможности». 

 

Форум «Евразийская неделя» ежегодно проводится государствами Евразийского экономического 

союза  и Евразийской экономической комиссией при поддержке глав правительств государств-
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членов. В этом году мероприятие посетят делегаты из стран ЕАЭС, ЕС, а также Азербайджана, 

Вьетнама, Грузии, Египта, Израиля, Индии, Ирана, Китая, Молдавии, Сербии, Сингапура, 

Таджикистана, Туркменистана, Узбекистана и Южной Кореи.  

 

Справка 

 

Форум «Евразийская неделя» – ежегодное мероприятие, проводимое странами ЕАЭС и ЕЭК. 

Инициатива проведения Форума утверждена в мае 2015 года решением пяти премьер-министров 

стран ЕАЭС. Форум включает в себя деловую и экспозиционную части, способствует 

установлению B2B- и B2G-контактов. Первый Форум «Евразийская неделя» состоялся в октябре 

2016 года на площадке Московского международного форума и шоу инновационного развития 

«Открытые инновации». Было проведено 16 тематических мероприятий с участием деловых и 

экспертных кругов Союза и третьих стран (Вьетнам, Сингапур, Египет, Южная Корея, страны ЕС). 

На площадке Форума выступили более 400 спикеров. В выставочной части приняли участие 43 

экспонента из стран Союза. Форум посетили более 2 000 человек. 

 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/21-06-2017-1.aspx 

 

Наверх 

 

 

РЭЦ проведет семинар «СЕ сертификация продукции сельскохозяйственного 

машиностроения» 

Российский экспортный центр 

21.06.2017 

 

26 июня 2017 года в Москве на площадке Центра международной торговли состоится семинар с 

участием представителей российских организаций – производителей продукции 

сельскохозяйственного машиностроения и представителей европейского органа по оценке 

соответствия TUV ZUD, уполномоченного на проведение работ по оценке соответствия 

продукции сельскохозяйственного машиностроения в Европейском союзе. 

 

Семинар позволит разъяснить российским организациям – производителям сельскохозяйственных 

и лесохозяйственных тракторов, их прицепов и сменного буксируемого оборудования, а также их 

систем, компонентов, отдельных технических узлов, косилок, борон, плугов, посевных 

комплексов, сеялок законодательство Европейского союза в отношении продукции 

сельскохозяйственного машиностроения, устанавливающего требования, порядок и процедуры 

оценки соответствия, а также предоставит возможность обсудить существующие и перспективные 

меры поддержки экспорта продукции сельскохозяйственного машиностроения. 

 

Семинар будет проведен совместно с Минпромторгом России, в открытии мероприятия примет 

участие Директор Департамента сельскохозяйственного, пищевого и строительно-дорожного 

машиностроения Минпромторга России Евгений Корчевой. 

 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/21-06-2017-1.aspx
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Модератором семинара выступит Директор по международной адаптации экспортных товаров АО 

«Российский экспортный центр» Сергей Колдаев. 

 

Желающим принять участие в семинаре необходимо направить сведения (ФИО, наименование 

компании, должность, контактный телефон и e-mail) до 15:00 22 июня 2017 г. на адрес 

электронной почты: abyzov@exportcenter.ru. 

 

https://www.exportcenter.ru/news/rets-provedet-seminar-se-sertifikatsiya-produktsii-

selskokhozyaystvennogo-mashinostroeniya/?navNum=1&page=1 

 

Наверх 

 

 

Форум «Экспорт в приоритете» – возможность повлиять на госпрограмму 

поддержки экспорта 

ТАСС 

20.06.2017 

 

Первый российский бизнес-форум "Экспорт в приоритете: Как преодолеть барьеры и реализовать 

экспортный потенциал импортозамещающей продукции" имеет шанс стать судьбоносным для его 

участников. 

 

В рамках трех стратегических сессий форума, в которых примут участие все те, кто определяет 

"внешнеэкономическую погоду" и кто на практике реализуют программы государственной 

поддержки экспорта, участник не только подробно узнают, как поучаствовать в ней, но и смогут 

повлиять на характер и содержание программы. Бизнес-форум "Экспорт в приоритете" (полная 

программа форума – здесь) выстроен таким образом, что центром сессии становится свободная 

дискуссия с участием всех докладчиков и гостей по каждой из тем сессии. 

 

Бизнес-форум - эксклюзивная возможность не только услышать, но и быть услышанным, 

рассказать о собственных проблемах и своем взгляде на то, какой именно должна быть поддержка 

российских производителей на глобальных мировых рынках. 

 

Среди подтвердивших участие хедлайнеров форума: 

 руководитель АО "Российский экспортный центр" Петр Фрадков; 

 заместитель министра экономического развития РФ Станислав Вокресенский; 

 заместитель руководителя ФТС России Татьяна Голендеева; 

 директор департамента международного сотрудничества Минсельхоза Ольга Гаршина; 

 директор департамента стратегического развития и проектного сотрудничества 

Минпромторга России Алексей Ученов. 

 

В форуме примут участие российские и иностранные эксперты в области ВЭД и представители 

бизнеса, которые достигли значительных успехов в экспорте своей продукции на международные 

рынки.                 

 

https://www.exportcenter.ru/news/rets-provedet-seminar-se-sertifikatsiya-produktsii-selskokhozyaystvennogo-mashinostroeniya/?navNum=1&page=1
https://www.exportcenter.ru/news/rets-provedet-seminar-se-sertifikatsiya-produktsii-selskokhozyaystvennogo-mashinostroeniya/?navNum=1&page=1
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Регистрация на форум продолжается. Для участия в форуме "Экспорт в приоритете", 

организаторами которого являются оргкомитет национальной премии в области 

импортозамещения "Приоритет" и "Российская газета", необходимо подать заявку на сайте 

форума: http://prioritetaward.ru/forum. Количество мест ограничено. 

 

Участников ждут 29 июня 2017 года в медиацентре ФГБУ "Редакция "Российской Газеты" 

(Москва, ул. Правды, 24). 

 

О премии 

 

Премия "Приоритет" - это ежегодный конкурс, организованный для поддержки и поощрения 

производителей в сфере конкурентного замещения товаров и услуг. Конкурс проходит при 

поддержке профильных министерств и ведомств России – Минпромторга, Минсельхоза, 

Минэнерго, Минкомсвязи, а также общественных организаций РСПП, ТПП РФ, "Деловая Россия" 

и ФАС России. 

 

Премия "Приоритет" - это первая и единственная на сегодня в России авторитетная в 

профессиональном сообществе, массовая и брендированная награда лучшим предприятиям 

страны, достигшим наибольших успехов в области импортозамещения. Ожидается, что в 2017 

году в премии "Приоритет-2017" примет участие больше 450 компаний. Проведение в прошлом 

году премии в области импортозамещения "Приоритет-2016" собрало 296 участников из 45 

регионов страны в 29 основных номинациях. 

 

http://tass.ru/novosti-partnerov/4350765 

 

Наверх 

 

 

На площадке АКЦ состоялось обсуждение барьеров, связанных с экспортным 

контролем продукции двойного назначения 

Российский экспортный центр 

19.06.2017 

 

В рамках регулярного мониторинга условий осуществления экспортной деятельности РЭЦ 

совместно с Аналитическим центром при Правительстве провели экспертное обсуждение по теме 

«Особенности экспортного контроля продукции двойного назначения: потенциальные барьеры 

для экспортеров и возможности их преодоления». 

 

Цель мероприятия – рассмотреть процедуры экспортного контроля в отношении продукции 

двойного назначения, определить основные проблемы, с которыми сталкиваются экспортеры при 

получении лицензий/разрешений на экспорт, а также выработать возможные пути преодоления 

барьеров, связанных с экспортным контролем. 

 

http://tass.ru/novosti-partnerov/4350765
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Представителями Аналитического центра при Правительстве был представлен доклад с описанием 

процессов экспортного контроля, включая этапы его проведения, сроки получения необходимых 

заключений и лицензий для экспорта продукции двойного назначения.  

 

«Российская высокотехнологичная продукция двойного назначения имеет значительный 

экспортный потенциал, например оптика, криптографическое оборудование, аппаратура для 

трубопроводов, средства защиты и др. Однако экспорт такой продукции значительно усложнен 

процедурами контроля. Мы получаем обратную связь от экспортеров о случаях срывов 

контрактов, дополнительных издержках, других следствиях избыточного регулирования. Именно 

поэтому тема оптимизации процедур экспортного контроля взята нами для более детального 

рассмотрения. По результатам изучения международной практики и экспертных обсуждений 

будут сформированы предложения по улучшению процессов» - Михаил Снег, Директор по 

экспортной политике и анализу. 

 

В рамках обсуждения эксперты определили, что для осуществления экспортером поставок 

продукции двойного назначения необходимо получение ряда документов (лицензия ФСТЭК 

России; заключение ФСТЭК России о применении мер нетарифного регулирования; разрешение 

Комиссии по экспортному контролю; заключение НЭП Минобороны России; заключение 

независимой идентификационной экспертизы, на отдельные товары – разрешение ФСБ России, 

заключение ФСВТС России). Вся процедура может занять от 15 до 60 дней и более. 

 

Были отмечены наиболее проблемные места в процессе экспортного контроля, а именно 

сложность и длительность процедур, обусловленная  спецификой ведомств, участвующих в 

данном процессе. Кроме того, для получения лицензии ФСТЭК России необходимо предоставлять 

документы, находящиеся в сфере ответственности других органов власти, а также получать 

лицензии на каждую экспортную поставку, что увеличивает сроки реализации экспортного 

проекта. 

 

Поднималась проблема невозможности отслеживания комплекта документов,  необходимых для 

получения разрешения/лицензии ФСТЭК России, подаваемых экспортером. Так, подав документы 

в соответствующее ведомство, экспортер не имеет никакой информации о процессе и этапах 

согласования документов и, по истечении срока согласования, имеет значительные риски 

получения отказа в предоставлении разрешительной документации, что в ряде случаев ведет к 

невозможности осуществления экспортной поставки. 

 

Руководитель проекта по таможенному администрированию РЭЦ Ирина Каширина дала 

практические рекомендации экспортерам по вопросам, позволяющим снизить барьеры, связанные 

с экспортным контролем, а также проинформировала об имеющемся в РЭЦ наборе услуг 

поддержки экспортеров. 

 

По результатам обсуждения было принято решение продолжить работу по данной тематике с 

участием заинтересованных федеральных органов исполнительной власти. 

 

«РЭЦ совместно с Аналитическим центром при Правительстве проводит серию экспертных 

обсуждений по различным вопросам экспортной тематики. Основная цель – определение проблем 
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и барьеров, свойственных для каждого этапа реализации экспортного проекта, а также выработка 

предложений по их устранению» - Михаил Снег, Директор по экспортной политике и анализу.  

 

https://www.exportcenter.ru/news/na-ploshchadke-akts-sostoyalos-obsuzhdenie-barerov-svyazannykh-s-

eksportnym-kontrolem-produktsii-dvo/?navNum=1&page=1 

 

Наверх 

 

 

На Российско-китайском ЭКСПО в Харбине были подписаны соглашения на 

сумму $4,4 млрд 

ТАСС 

19.06.2017 

 

Участники завершившихся в понедельник IV Российско-китайского ЭКСПО и Харбинской 

международной торгово-экономической выставки заключили более 100 соглашений о намерениях 

на общую сумму 30 млрд юаней (около $4,4 млрд). Об этом сообщил оргкомитет мероприятия. 

 

"В выставке приняли участие бизнесмены и предприятия из 74 стран и регионов мира. Среди них 

1249 компаний из 42 государств и регионов мира представили собственные стенды", - говорится в 

распространенных организаторами документах. 

 

IV Российско-китайское ЭКСПО проходило в Харбине с 15 по 19 июня. В выставке приняли 

участие 75 российских компаний, а также делегации из нескольких десятков регионов РФ. 

Площадь российской экспозиции составила около 3,3 тыс. кв. метров. 

 

Об ЭКСПО 

 

Первое Российско-китайское ЭКСПО (25-я Харбинская ярмарка) состоялось в Харбине в 2014 

году. Выставочная площадь тогда составила 86 тыс. кв.м, на ней разместилось более 2,7 тыс. 

российских и китайских стендов. Второе ЭКСПО прошло там же в 2015 году, в мероприятии 

приняли участие 1279 предприятий и организаций и около 10 тыс. человек, из них около 4 тыс. - 

из России. 

 

В прошлом году Российско-китайское ЭКСПО проходило в Екатеринбурге. На выставку приехали 

более 2,3 тыс. китайских бизнесменов из 16 провинций. Во время форума было подписано 28 

соглашений на общую сумму 53 млрд рублей. 

 

http://tass.ru/ekonomika/4347618 

 

Наверх 

 

  

https://www.exportcenter.ru/news/na-ploshchadke-akts-sostoyalos-obsuzhdenie-barerov-svyazannykh-s-eksportnym-kontrolem-produktsii-dvo/?navNum=1&page=1
https://www.exportcenter.ru/news/na-ploshchadke-akts-sostoyalos-obsuzhdenie-barerov-svyazannykh-s-eksportnym-kontrolem-produktsii-dvo/?navNum=1&page=1
http://tass.ru/ekonomika/4347618
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ОТРАСЛИ 

 

 

Минсельхоз рекомендовал регионам перенять опыт Ямала по экспорту 

оленины 

РИА Новости 

22.06.2017 

 

Опыт Ямало-Ненецкого автономного округа (ЯНАО) по поставкам оленины за границу 

рекомендовано тиражировать на другие оленеводческие регионы России, сообщает в четверг 

правительство региона. 

 

Об этом было заявлено в ходе видеоконференции Минсельхоза России, посвященной развитию 

переработки продукции оленеводства в регионах. На связь вышли все оленеводческие субъекты 

страны – от Мурманска до Чукотки. 

 

"Опыт Ямала был рекомендован профильным министерством к внимательному изучению в части 

поставок мяса северного оленя за границу. Сегодня, помимо Ямала, их осуществляет только 

Республика Коми. Напомним, предприятием "Ямальские олени", начиная с 2008 года, было 

отправлено более 3 тысяч тонн оленины в страны Европы – Швецию, Германию, Финляндию", — 

говорится в сообщении. Власти отмечают, что продолжает также набирать обороты и выпуск 

готовой продукции – колбасных изделий и различных полуфабрикатов, всего более сотни 

наименований. 

 

Помимо этого, участникам совещания было рекомендовано обратить особое внимание на 

ямальский опыт подготовки кадров для работы на высокотехнологичном производстве.  

 

Так, ведущие специалисты предприятия "Ямальские олени" прошли стажировку в обучающем 

центре Саамского региона в Финляндии. 

 

В области глубокой переработки продукции оленеводства в России лидирует Якутия, где 

налажено производство биологически активных добавок и косметических средств из эндокринно-

ферментного сырья, а также изделий из шкур и камуса северного оленя. На Ямале, в основном, 

перерабатывается мясо, частично пантовое сырье и кровь. "При этом возможности отрасли 

гораздо серьезнее, сегодня в округе прорабатывается программа по реализации проектов глубокой 

переработки", — добавляет правительство ЯНАО. 

 

https://ria.ru/economy/20170622/1497063515.html 

 

Наверх 

 

 

https://ria.ru/economy/20170622/1497063515.html
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Соглашение с Китаем повысит инвестиционную привлекательность лесной 

промышленности 

Евразийская экономическая комиссия 

21.06.2017 

 

Соглашение о торгово-экономическом сотрудничестве Евразийского экономического союза 

(ЕАЭС) с Китайской Народной Республикой (КНР), подготовленное Евразийской экономической 

комиссией (ЕЭК), предлагает предприятиям стран ЕАЭС большой набор возможностей для 

партнерства с китайским бизнесом. Об этом заявил директор Департамента промышленной 

политики Евразийской экономической комиссии (ЕЭК) Николай Кушнарев на 4-м Российско-

Китайском форуме ЭКСПО в Харбине. 

 

Сотрудничество может быть как в производственных, так и в экспортных, инфраструктурных или 

инвестиционных проектах. Одной из приоритетных отраслей является лесопромышленный 

комплекс. 

 

Выступая на круглом столе по вопросам совместных инвестиционных проектов, Николай 

Кушнарев отметил, что обработка древесины и производство изделий из дерева занимают важное 

место в экономике государств ЕАЭС. Запасы лесных ресурсов Союза позволяют обеспечить не 

только текущие и перспективные внутренние потребности в древесине и продуктах ее 

переработки, но и значительно расширить экспорт лесных товаров. «В последнее десятилетие в 

сфере деревообработки сформировались мировые центры перераспределения добавленной 

стоимости, – подчеркнул Николай Кушнарев. – При этом Китай является безусловным мировым 

лидером по объемам импорта сырья в деревообрабатывающей промышленности. Интересы КНР и 

стран ЕАЭС в этой сфере, прежде всего России, во многом совпадают. Необходимо стимулировать 

наше сотрудничество».  

 

Одним из быстроразвивающихся направлений российско-китайского экономического 

взаимодействия, по словам Николая Кушнарева, является промышленное производство и дизайн 

деревянных домов и изготовление древесных пеллет – биотоплива, получаемого из древесных 

отходов. 

 

В ходе дискуссии российские и китайские эксперты обсудили перспективы сотрудничества в 

лесопромышленной отрасли. В частности, китайских инвесторов заинтересовала возможность 

участия в проектах по глубокой переработке древесины в Томской и Кировской областях России.  

 

Стороны договорились более подробно обсудить затронутые в рамках ЭКСПО вопросы и 

наметить дальнейшие шаги по взаимодействию на круглом столе по развитию сотрудничества в 

сфере деревообработки и мебельной промышленности, который состоится в рамках Форума 

«Евразийская неделя» 24 августа этого года в Астане (Казахстан).  

 

Справка 

 

В мероприятии приняли участие представители государственных органов России и Китая, в сферу 

деятельности которых входят вопросы развития лесного комплекса, – Минпромторга России, 
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Минкоммерции и Службы лесного хозяйства Китая, Департамента лесного хозяйства Томской 

области России, – а также компаний, работающих в сфере глубокой переработки древесины. 

 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/21-06-2017-3.aspx 

 

Наверх 

 

 

Российский экспорт семян подсолнечника в мае бьет рекорды 

Экспортеры России 

19.06.2017 

 

Экспорт семян подсолнечника из России в мае 2017 года составил 77,9 тысяч тонн, что на 30 

тысяч тонн (+63%) превышает апрельские показатели. Объем экспорта семян подсолнечника в мае 

достиг максимума месячных поставок за предыдущие 10 сезонов. 

 

Экспорт масличной культуры вырос в основном за счет увеличения объемов поставок в Турцию – 

с 45,2 тысяч тонн в апреле до 66,5 тысяч тонн в мае, в Иран – с 2 тысяч тонн до 8,5 тысяч тонн. 

 

В целом за сентябрь-май 2017 года Россия поставила за рубеж 291,3 тысяч тонн семян 

подсолнечника, что в 5,8 раз превысило показатель аналогичного периода сезоном ранее, тогда 

экспорт составлял около 50 тыс. тонн). Основными покупателями российских семян 

подсолнечника в сезоне 2016 и 2017 годов стали Турция (74% общего объема экспорта), Иран 

(8%) и Франция (7%). 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/5281/ 

 

Наверх 

 

 

 

  

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/21-06-2017-3.aspx
http://www.rusexporter.ru/news/detail/5281/
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КОМПАНИИ 

 

 

Хабаровская компания будет поставлять удобрения в Китай 

Экспортеры России 

22.06.2017 

 

Хабаровская компания заинтересовала китайских инновациями в области удобрения посадок. В 

течение следующих пяти лет китайские партнеры будут закупать как готовые удобрения, так и 

полуфабрикаты для собственного производства. Первая партия отправится в Китай уже через 

четыре недели. 

 

Дистрибьюторское соглашение на поставку органических удобрений «Дальневосточная торфяная 

компания» заключила после IV Российско-Китайского ЭКСПО, проходившего в Харбине с 15 по 

19 июня. В нем приняли участие 25 региональных компаний малого и среднего бизнеса, которые 

представили свои новейшие разработки и продукцию. Ожидается, что в общей сложности 

хабаровчане заключили контрактов на 1 млн долларов. Например, еще один контракт, 

заключенный на ЭКСПО, - поставка мороженого под торговой маркой «Зайца». В ближайшее 

время хабаровский производитель экспортирует в Китай партию своей продукции на сумму 45 

тыс. долларов. 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/5288/ 

 

Наверх 

 

 

Российское производители смогут поставлять говядину в Гонконг 
Экспортеры России 

21.06.2017 

 

Россия получила право на экспорт говядины и мясных субпродуктов в Гонконг. Стороны 

согласовали соответствующий сертификат здоровья. 

 

Представители Гонконга проинспектируют производственные площадки потенциальных 

российских поставщиков, после чего продукция отправиться на экспорт. 

 

Список потенциальных экспортеров говядины и субпродуктов уже сформирован, в него вошли 

такие компании, как «Брянская мясная компания», «Мираторг» и «Оренбив». 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/5284/ 

 

Наверх 
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Кировское мороженое будут продавать в Китае 

Экспортеры России 

20.06.2017 

 

Кировское мороженое вскоре будет продаваться в Китай, об этом сообщили в управлении 

Россельхознадзора по Кировской области. 

 

Кировский хладокомбинат успешно прошел проверку и был включен в реестр предприятий, 

занимающихся экспортом. Предприятие готовится начать поставки мороженого в Китай. Никаких 

препятствий для этого нет. По данным Россельхознадзора, уже в этом месяце начнется работа по 

перевозке вкусного лакомства в Китайскую Народную Республику. 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/5283/ 

 

Наверх 

 

 

В Индии открылся отель, возведенный вологодскими мастерами 

Экспортеры России 

19.06.2017 

 

Первый в Индии проект вологодских домостроителей открылся: расположенный в горной 

местности экоотель включает 38 жилых домов и два ресторана с террасами – все постройки 

выполнены вологодской компанией. 

 

Выход на индийский рынок компания осуществила в 2015 году – тогда было поставлено пять 

домокомплектов. Договор о поставке 40 домокомплектов для отеля был заключен в 2016 году. Как 

утверждают в компании-изготовителе «Биоват-профиль», это только часть долгосрочного проекта. 

В рамках рабочей поездки в Индию в августе 2016 года обсуждались два больших 

государственных заказа. Один будет реализован на севере Индии, на границе с Пакистаном в 

районе Кашмир, второй — в столице государства Нью-Дели. Государство строит для армии и 

полиции различные инфраструктурные объекты. 

 

По словам директора ООО «Биоват-профиль» Андрея Сорокина, для застройки в Северной Индии 

в два этапа планируются поставки еще 350 домокомплектов, по 160-180 домов каждый. Дизайн 

объектов значительно отличается от российской архитектуры большими террасами, 

нестандартными дверными проемами и окнами. 

 

Изготовление домов из клееного бруса вологодская компания освоила три года назад. Партнеров 

из Индии привлекли характеристики вологодских домов, в частности сейсмоустойчивость, 

поскольку в некоторых районах Индии землетрясения достигают 5-6 баллов по шкале Рихтера.  

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/5282/ 

 

Наверх  
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РЕГИОНЫ 

 

 

Фонд поддержки внешнеэкономической деятельности Московской области 

принял участие в Межгосударственном форуме «Бразилия-Россия – 2017» 

Экспортеры России 

23.06.2017 

 

20 июня 2017 года в рамках официального визита в Россию президента Бразилии Мишела Темера 

состоялся Межгосударственный форум "Бразилия - Россия - 2017". 

 

Мероприятие было организовано МИД Бразилии, Деловым советом Россия-Бразилия, НК СЭСЛА 

и московским офисом Бразильского агентства по продвижению торговли и инвестиций при 

информационной поддержке ТПП России. 

 

Модератором панели «Двухсторонняя торговля и инвестиции» выступил советник Президента 

ТПП РФ Георгий Петров, отметивший во вступительном слове многие общие черты в 

экономическом развитии обеих стран, совпадающие позиции по целому ряду международных 

вопросов, активное взаимодействие как в двустороннем, так и многостороннем формате (Группа 

20, БРИКС и т.д.). 

 

В дискуссии приняли участие заместитель Министра экономического развития РФ Алексей 

Груздев, сопредседатель Российско-Бразильской МПК Десио Оддоне, генеральный директор 

Национального нефтяного агентства Бразилии Марсио Феликс, статс-секретарь по нефти, 

природному газу и возобновляемым источникам энергии Министерства горнодобывающей 

промышленности и энергетики Бразилии. 

 

Бразильские гости основное внимание уделили процессу реформ в энергетическом секторе 

страны, направленному на повышение его инвестиционной привлекательности. 

 

Модератором панели "Инвестиционный климат Бразилии" выступил Председатель Делового 

Совета Россия -Бразилия, заместитель Председателя Внешэкономбанка Сергей Васильев. В ходе 

дискуссии министр промышленности, внешней торговли и услуг Бразилии Маркос Перейра, 

подробно остановился на инвестиционных предложениях для российского бизнеса и обозначил 

основные направления развития внешнеторговых связей между Бразилией и Россией. 

 

С приветствиями к участникам мероприятия обратились президент Бразилии Мишел Темер и 

заместитель председателя Правительства Российской Федерации Аркадий Дворкович. 

 

Правительство Московской области на Форуме представлял Фонд поддержки 

внешнеэкономической деятельности Московской области, в лице - заместителя директора Олега 

Кондрашина. 

 

На полях Форума, Фондом поддержки ВЭД МО были организованы встречи представителей 

бизнеса Подмосковья с членами бразильской делегации. Заместитель директора Фонда поддержки 
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внешнеэкономической деятельности Московской области Олег Кондрашин провел переговоры с 

Послом Бразилии в РФ Антонио Луис Эспинола Салгадо и заместителем главы дипмиссии 

Бразилии в РФ Фабио Ваз Питалуга, в ходе которых были достигнуты договоренности об 

организации различных совместных мероприятий, направленных на развитие внешнеторговых 

связей между Московской областью и Бразилией. 

 

"Страны Южной и Латинской Америки, традиционно интересовали экспортёров Подмосковья, а в 

свете нынешней санкционной политики, проводимой странами Евросоюза и США, данный рынок 

становиться ещё более актуальным и очень перспективным. Фондом поддержки 

внешнеэкономической деятельности Московской области уже реализованы ряд успешных 

проектов по выводу продукции предприятий и экспортно ориентированных субъектов малого и 

среднего бизнеса Подмосковья на рынки Уругвая и Кубы. - комментирует заместитель директора 

Фонда поддержки внешнеэкономической деятельности Московской области, Олег Кондрашин, - 

Надеюсь, данное мероприятие даст позитивный импульс дальнейшему развитию взаимовыгодных 

торгово-экономических отношений между Бразилией и Московской областью". 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/5293/ 

 

Наверх 

 

 

Нефтяная компания из Южного Судана заинтересовалась возможностями 

томского бизнеса 
Экспортеры России 

22.06.2017 

 

22 июня заместитель Губернатора Томской области Александр Феденев и президент Томской ТПП 

Аркадий Эскин встретились с делегацией государственной нефтяной компании NILEPET (The 

National Oil and Gas Corporation of South Sudan), прибывшей в Томск с деловым визитом. 

 

Делегацию африканской государственной компании возглавил г-н Санто Мартино Лако Моди – 

генеральный директор Дирекции добычи и разведки нефти и газа, в составе делегации также 

работали руководители производственных служб компании. 

 

В ходе встречи Александр Феденев познакомил гостей с историей региона, представил 

экономический и инновационный потенциал Томской области, возможности томских 

университетов и компаний в нефтегазовой сфере. 

 

Аркадий Эскин познакомил африканских гостей с потенциалом нефтесервисных компаний, 

работающих в Томске, а также рассказал о международных проектах в сфере добычи нефти и газа, 

в которых участвует томский бизнес. 

 

Гости высоко оценили возможности томских разработок в нефтегазовой сфере, строительстве и 

эксплуатации трубопроводов, в частности решения компании «Ойлтим», а также пригласили 

российские компании к участию в проектах на африканском континенте. 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/5293/
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«Приятно видеть как в Вашем регионе власти и ТПП поддерживают стремление бизнеса к выходу 

на новые рынки. Мы расцениваем встречу на столь высоком уровне как свидетельство внимания 

Томской области к новым проектам бизнеса, в частности к поддержке сотрудничества нашей 

корпорации и томского бизнеса. Обязательно расскажем нашим специалистам и дипломатическим 

службам о Вашем регионе, уровне ваших специалистам и теплом отношении к гостям». Г-н Санто 

Мартин Лако NILEPET (Южный Судан) 

 

Во встрече принимали участие также представители компаний «Ойлтим» и ИЦ 

«Газинформпласт», которые при поддержке Томской ТПП и Российского экспортного центра в 

2016 году заключили соглашение на проведение работ на месторождениях NILEPET в Южном 

Судане. 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/5289/ 

 

Наверх 

 

 

Алтайский и монгольский бизнес договорились о сотрудничестве 

Экспортеры России 

21.06.2017 

 

Алтайские предприниматели посетили с бизнес-миссией Монголию. Делегацию возглавил 

руководитель Алтайской торгово-промышленной палаты Борис Чесноков. В состав алтайской 

делегации вошли представители компаний, занятых в агропроме, пищевой и перерабатывающей 

промышленности, энергетическом машиностроении и нефтехимической промышленности. 

 

Алтайские предприниматели презентовали свою продукцию и обсудили варианты сотрудничества 

с монгольскими и китайскими предприятиями. Большой интерес у монгольских партнеров 

вызвало производство мукомольной продукции из алтайского сырья, а также поставки алтайских 

комбикормов, фасованного растительного масла и сырья для будущего завода по его 

производству. 

 

Представитель Барнаульского котельного завода встретился с руководством монгольских 

тепловых электростанций. С Эрдэнэтской ТЭЦ был заключен контракт на поставку 

предохранительных клапанов, а с Далан-Задгад ТЭЦ - на поставку редукционных установок. 

 

Организатором бизнес-миссии выступила Алтайская торгово-промышленная палата, следующая 

торгово-экономическая миссия предпринимателей региона отправиться во Вьетнам. 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/5285/ 

 

Наверх 
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Томский малый и средний бизнес расширяет сотрудничество с Узбекистаном  

Экспортеры России 

19.06.2017 

 

На этой неделе завершилась деловая миссия малых и средних предприятий Томской области, 

организованная Томская ТПП при поддержке областного Фонд развития малого и среднего 

бизнеса, Администрации Томской области и Минэкономразвития России в рамках деятельности 

Регионального центра поддержки экспорта. 

 

Участниками миссии стали представители 10 компаний малого и среднего бизнеса региона, среди 

которых участники территориального кластера Smart Technologies Tomsk, резиденты ОЭЗ, 

производственные и инновационные компании, компании сферы производства и реализации 

продуктов питания. Среди участников b2b встреч и презентаций в Ташкенте такие компании, как 

МФО Компоненты» (ГК Альфатэк), «НПП Томьаналит», «Компания Ойлтим», «Сибирское 

здоровье 2000», «Завод ПСА ЭлеСи», «Аквелит», «Zoom», «Золото Сибири» и др. 

 

В ходе миссий томичи провели биржу контактов в Национальной ТПП Узбекистана, а также более 

двух десятков встреч и переговоров на промышленных предприятиях нефтегазового профиля, в 

центре санитарно-эпидемиологического надзора Узбекистана, на предприятиях лёгкой и пищевой 

промышленности, провели встречи в торговом представительстве России в Узбекистане, в 

филиале Университета нефти и газа в Ташкенте. 

 

Продукция и услуги томских компаний вызвали живой интерес узбекской стороны, особенно 

предпринимателей Узбекистана заинтересовали гематоген «Сибирского здоровья 2000», 

фильтрующие среды ГК «Альфатек», продукция Завода ПСА ЭлеСи, приборы ООО 

«Томьаналит», услуги и оборудование «Компании Ойлтим», продукция ООО «Золото Сибири». 

Итогом поездки стали соглашения и договоренности о развитии сотрудничества с узбекскими 

компаниями и организациями ООО «Сибирское здоровье 2000», «МФО Компоненты», «НПП 

Томьаналит», «компании Ойлтим», Завод «ПСА ЭлеСи». 

 

«Деловая миссия в Узбекистан, организованная Томской ТПП, предоставила нам уникальную 

возможность прямого контакта с государственными организациями и предприятиями, 

заинтересованными в нашей продукции. Мы увидели большой интерес к нашим приборам и в 

самое ближайшее время надеемся начать поставки своей продукции в Узбекистан», Ирина 

Филиппова, ООО «НПП Томьаналит» 

 

Деловая миссия стали одними из мероприятий по расширению межрегиональных и 

международных экономических связей томского малого и среднего бизнеса, организованных 

Томской ТПП в 2017 году. 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/5294/ 

 

Наверх 
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ДВУСТОРОННИЕ ОТНОШЕНИЯ 

 

 

Россия и Бразилия договорились об экономическом и инвестиционном 

сотрудничестве 

Минэкономразвития России 

25.06.2017 

 

Министр экономического развития РФ Максим Орешкин и Министр иностранных дел Бразилии  

Алоизеу Нунес заключили Меморандум о взаимопонимании в области экономического и 

инвестиционного сотрудничества.  

 

Документ был подписан по итогам переговоров Президента России Владимира Путина с 

Президентом Бразилии Мишелом Темером. 

 

Меморандум должен способствовать увеличению объёмов торговли между странами, взаимному 

привлечению инвестиций, а также устранению барьеров, препятствующих развитию торгово-

экономических отношений. 

 

Россия и Бразилия договорились обмениваться информацией о реализуемых программах и 

инвестиционных проектах, деловом климате и правовой базе, регулирующей инвестиционную 

деятельность.  

 

Кроме того, Меморандум предусматривает расширение взаимодействия между отраслевыми 

ассоциациями, участие представителей бизнеса в форумах, семинарах и конференциях. 

 

Для реализации положений, прописанных в Меморандуме, стороны договорились создать 

рабочую группу в рамках Межправительственной Российско-Бразильской комиссии по торгово-

экономическому и научно-техническому сотрудничеству. 

 

Бразилия является крупнейшим внешнеэкономическим партнёром России в Латинской Америке. 

На её долю приходится 40% нашего товарооборота с регионом.  

 

По данным статистики, товарооборот между странами за январь-апрель 2017 года вырос по 

сравнению с аналогичным периодом прошлого года на 31,4% и составил 1,5 млрд. долларов. При 

этом 95% российских поставок составляют несырьевые товары. 

 

http://economy.gov.ru/minec/press/news/2017210606 

 

Наверх 
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Владимир Путин: Российско-Австрийский деловой совет способствует 

развитию отношений между странами 

ТАСС 

21.06.2017 

 

Президент России Владимир Путин направил приветствие участникам и гостям десятого бизнес-

форума Российско-Австрийского делового совета. Текст приветственной телеграммы зачитал в 

среду посол России в Австрии Дмитрий Любинский на юбилейном заседании Российско-

Австрийского делового совета в Вене. 

 

Глава государства отметил, что за десять лет своего существования совет, объединяющий 

представителей более ста компаний, в полной мере доказал свою востребованность и 

эффективность, а также "внес существенный вклад в развитие торгово-экономических отношений 

между Россией и Австрией". 

 

"Важно, что в рамках этой структуры предприниматели двух стран получают содействие в обмене 

коммерческими предложениями и инновационными идеями, а также при заключении контрактов", 

- отметил Путин. 

 

По словам президента, сотрудничество в рамках совета "способствует разработке и реализации 

взаимовыгодных совместных проектов в самых различных отраслях, координации 

инвестиционной деятельности и освоению перспективных рынков, ведет к расширению контактов 

по линии малого и среднего бизнеса, к укреплению межрегиональных связей". 

 

Как напомнил посол РФ, Российско-Австрийский деловой совет отмечает в этом году десятилетие 

своей деятельности, а инициативу его создания выдвинул Путин во время визита в Австрию в 

2007 году. 

 

"Инициатива его создания была выдвинута Владимиром Путиным в ходе экономического форума 

с участием видных представителей российских и австрийских деловых кругов, который состоялся 

в здании Палаты экономии в рамках официального визита президента России в Австрию в 2007 

году. За 10 лет своей работы деловой совет не только стал востребованным и исключительным 

органом сотрудничества, но и добился конкретных результатов", - подчеркнул Любинский. 

 

Цели делового совета - расширение возможностей для развития деловых контактов, продвижение 

бизнеса двух стран на рынки друг друга, разработка рекомендаций органам власти по устранению 

препятствий для налаживания деловых отношений. 

 

По официальным данным, благодаря деятельности делового совета создано более 3 тыс. 

предприятий, в которых взаимодействуют организации двух стран. 

 

http://tass.ru/ekonomika/4354871 

 

Наверх 
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Президент Бразилии: конвенция об избежании двойного налогообложения с РФ 

вступила в силу 
ТАСС 

20.06.2017 

 

Президент Бразилии Мишел Темер подписал 20 июня конвенцию по избежанию двойного 

налогообложения с РФ. Об этом он сообщил, выступая на межгосударственном форуме Бразилия - 

Россия. 

 

"Еще до моего приезда конгресс, который поддержал меня, принял соглашение об избежании 

двойного налогообложения для борьбы с уклонением от налогов. Таким образом мы закончили 

наши внутренние процедуры для того, чтобы это соглашение вступило в силу как можно раньше. 

Фактически я уже подписал этот закон сегодня", - сказал он. 

 

В январе 2009 года Дмитрий Медведев, занимавший тогда пост президента РФ, подписал закон о 

ратификации российско-бразильской конвенции по избежанию двойного налогообложения. 

Однако бразильские власти со своей стороны в течение нескольких лет не ратифицировали 

документ. В 2015 году председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко обратилась к 

Мишелу Темеру, занимавшему тогда пост вице-президента крупнейшей южноамериканской 

страны, с просьбой ускорить эту процедуру. 

 

http://tass.ru/ekonomika/4352844 

 

Наверх 

 

 

Товарооборот России и Бразилии вырос почти на 50% за три месяца 2017 года 
ТАСС 

20.06.2017 

 

Российско-бразильский товарооборот вырос на 46% за первые три месяца 2017 года. Об этом 

сообщил 20 июня посол Бразилии в РФ Антонио Луис Эспинола Салгадо, выступая на церемонии 

открытия межгосударственного форума Бразилия - Россия. 

 

"Уже в первом триместре этого года товарооборот между нашими странами вырос на 46%, - сказал 

он. - И, по данным за последние четыре месяца этого года, по сравнению с 2016 годом 

товарооборот между нашими странами также существенно вырос". 

 

"Вполне возможно, что в ближайшее время мы сможем достичь нашей цели - $10 млрд в год", - 

добавил посол. По его словам, такая позитивная динамика связана с тем, что экономика Бразилии 

восстанавливается после очень серьезного кризиса. 

 

Салгадо отметил, что одной из ключевых задач для двух стран в экономической сфере остается 

диверсификация товарной структуры. "В бразильском экспорте в Россию высока доля продуктов 
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питания, а именно мясной продукции, а в российском экспорте в Бразилию - удобрений", - 

заметил посол. 

 

Салгадо также пригласил российские компании активнее инвестировать в Бразилию. "Существуют 

очень большие возможности в области энергетики и инфраструктуры, которые могут вызвать 

интерес российских партнеров, таких как "Роснефть", РЖД, "Газпром", - отметил дипломат. 

 

По словам заместителя генерального секретаря по международному сотрудничеству, развитию 

торговли и культуры Бразилии, посла Сантьяго Моурао, Бразилия заинтересована в участии 

российских компаний в развитии железнодорожной сети и разработке нефтегазовых 

месторождений, а также в других инфраструктурных проектах. "Мы нацелены на развитие 

инфраструктуры и запустили проект "Рост". Он касается предоставления концессий и 

приватизации транспортной инфраструктуры. Приглашаем российские компании познакомиться 

подробнее с этим проектом и другими возможностями для инвестиций", - сказал он. 

 

http://tass.ru/ekonomika/4352289 

 

Наверх 

 

 

Бразилия пригласила российские компании к участию в тендерах на 

строительство аэропортов 

ТАСС 

20.06.2017 

 

Бразилия заинтересована в том, чтобы российские компании участвовали в национальных 

тендерах в сфере строительства аэропортов, сообщил секретарь по авиационной и портовой 

инфраструктуре министерства транспорта Бразилии Дино Батиста. 

 

"Я бы хотел пригласить российские компании поучаствовать в этом процессе. В ближайшее время 

мы объявим, какие проекты строительства аэропортов будут поставлены на тендер", - сказал он, 

отметив, что пока речь идет о четырех таких проектах. Но к ним в перспективе могут быть 

добавлены еще десять проектов, добавил Батиста. 

 

Он также пригласил российские компании участвовать в тендерах на строительство автодорог. 

Эти тендеры будут проведены, скорее всего, в 2018 году, сообщил Батиста. 

 

Ранее бразильский лидер Мишел Темер обещал, что реализация пакета концессионных 

соглашений в сфере инфраструктуры привлечет в страну 45 млрд реалов ($14,4 млрд) инвестиций 

и приведет к созданию 200 тыс. рабочих мест. 

 

В сентябре прошлого года президент сообщил о намерении провести приватизацию десятков 

объектов инфраструктуры, большинство из которых относились к транспортной сфере. В 

частности, речь шла об аэропортах городов Порту-Алегри, Салвадор, Флорианополис и 

Форталеза, а также некоторых участках железной дороги и межгородских автотрасс. Кроме того, 
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предполагалось передать в частную собственность три гидроэлектростанции и несколько 

компаний по очистке сточных вод. 

 

http://tass.ru/ekonomika/4352863 

 

Наверх 

 

 

Экономические отношения России и Бразилии. Досье 
ТАСС 

19.06.2017 

 

На 20 июня 2017 г. запланировано начало официального визита в Россию президента Бразилии 

Мишела Темера. Во время двухдневного пребывания в Москве Темер встретится с президентом 

РФ Владимиром Путиным, председателем правительства Дмитрием Медведевым, председателями 

Совета Федерации и Государственной думы РФ Валентиной Матвиенко и Вячеславом 

Володиным. Также в ходе визита запланирована встреча главы Бразилии с российскими 

инвесторами. Редакция ТАСС-ДОСЬЕ подготовила материал о сотрудничестве двух стран в 

экономической сфере. 

 

Правовая база 

 

Торгово-экономические отношения России и Бразилии регулируются рядом двусторонних 

документов. В частности, это Соглашение о торговле и платежах 1963 г., в соответствии с 

которым стороны предоставили друг другу режим наибольшего благоприятствования во взаимной 

торговле, и Договор о партнерских отношениях между РФ и Федеративной Республикой 

Бразилией 2000 г., направленный на расширение торгово-экономического сотрудничества. 

 

Товарооборот 

 

Пик товарооборота между Россией и Бразилией пришелся на 2008 г. ($6,7 млрд). Тогда Бразилия 

заняла 25 место в списке внешнеторговых партнеров России. В последние два года наблюдается 

тенденция к снижению взаимного товарооборота. Причина этого заключается в падении индекса 

покупательной способности рубля из-за роста курса доллара, а также из-за экономического спада в 

обеих странах (в 2015 г. экономика Бразилии вступила в фазу рецессии). По данным Федеральной 

таможенной службы России, в 2016 г. российско-бразильский товарооборот составил $4,3 млрд (в 

2014 г. - $6,3 млрд; в 2015 г. - $4,8 млрд), что составляет 0,9% от общего объема российского 

товарооборота. В 2016 г. Россия экспортировала в Бразилию товаров на $1,8 млрд, а 

импортировала из Бразилии на $2,5 млрд. За первые четыре месяца 2017 г. объем взаимной 

торговли составил $1,5 млрд. 

 

Основные статьи российского экспорта в Бразилию - минеральные удобрения, топливно-

энергетическая продукция, пластмассы и изделия из них, черные металлы, машины и 

электрооборудование. Россия импортирует из Бразилии главным образом продовольствие и 
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сельскохозяйственную продукцию (мясо, кофе, сахар, табак), а также ферросплавы, летательные 

аппараты и черные металлы. 

 

Сальдо торгового баланса с Бразилией традиционно является отрицательным. 

 

Энергетика 

 

В Бразилии большая часть энергии производится на гидроэлектростанциях - до 80%. На нефть и 

газ приходится порядка 15% вырабатываемой энергии, на биотопливо - 3%, на атомную 

энергетику - 2%. 

 

Россия поддерживает тесное сотрудничество с Бразилией в сфере энергетики. Традиционными 

партнерами Бразилии являются корпорация "Энергомашэкспорт" и ОАО "Силовые машины", 

которые поставляют энергетическое оборудование для ряда бразильских ГЭС ("Порто Гоес", 

"Теодоро Шликманн", "Абранжо", "Сан Жоан", "Корумба III" и др.). Так, в 2008 г. бразильская 

фирма Eletrosul приобрела у компании "Силовые машины" два гидрогенератора стоимостью более 

€7 млн. 

 

В октябре 2015 г. компания Rosneft Brasil (дочернее предприятие "Роснефти") закрыла сделку по 

приобретению у бразильской фирмы PetroRio 55% акционерного капитала в проекте по разработке 

углеводородов в бассейне Солимойнс, после чего стала владельцем 100% акций и получила статус 

оператора предприятия. Солимойнс - участок реки Амазонки в ее верхнем течении. Проект 

включает в себя разработку 16 лицензионных участков, которые содержат 11 открытых залежей 

углеводородов. Перспективные ресурсы нефти превышают 1 млрд баррелей, газа - 800 млн 

баррелей нефтяного эквивалента. Бурение первой разведочной скважины на Солимойнсе началось 

в феврале 2017 г. Всего в ближайших планах Rosneft Brasil - бурение по меньшей мере двух 

скважин для проведения геологоразведки. 

 

Мирный атом 

 

В 2009 г. госкорпорация "Росатом" подписала с Национальной комиссией по ядерной энергии 

Бразилии (CNEN) меморандум о сотрудничестве в области использования атомной энергии в 

мирных целях. В 2015 г. ОАО "В/О "Изотоп" (входит в структуру "Росатома") заключило контракт 

с CNEN на поставки радиоизотопной продукции российского производства, в частности 

молибдена-99 (Мо-99), который широко используется в медицине для диагностики заболеваний. 

Металлургия 

 

На бразильском рынке осуществляет деятельность ПАО "Северсталь", которое в мае 2011 г. 

приобрело 25% акций бразильской добывающей компании SPG Mineracao, владеющей 

несколькими железорудными месторождениями. 

 

Транспорт 
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В 2012 г. бразильская группа компаний Marcopolo S.A. и ПАО "КАМАЗ" создали совместное 

предприятие по производству автобусов ООО "КАМАЗ-Марко" в Нефтекамске, Башкортостан. 

Серийное производство автобусов Bravis стартовало в конце 2012 г. 

 

В 2014 г. ПАО "Уралкалий" приобрело 25% акций холдинговой компании Equiplan Participacoes 

S.A., основного акционера грузового морского терминала Terminais Portuarios da Ponta do Felix в г. 

Антонина (Бразилия). Сделка позволила ускорить разгрузку поставляемого из России калия в 

периоды пикового спроса в Бразилии (в разгар сельскохозяйственного сезона). Сумма контракта 

оценивается в $35 млн. 

 

Помимо этого, российская "Корпорация ВСМПО-АВИСМА" полностью обеспечивает 

потребности в титане бразильского производителя самолетов гражданской авиации Embraer. 

 

Космос 

 

В настоящее время Бразилия заинтересована в привлечении российских инвестиций в развитие 

одного из двух бразильских космодромов - Алкантара, расположенного в штате Мараньян на 

северо-востоке страны. В апреле 2017 г. об этом сообщило министерство обороны 

южноамериканский страны, а в конце мая этот вопрос обсуждался на десятом заседании 

межправительственной российско-бразильской комиссии по торгово-экономическому и научно-

техническому сотрудничеству в Бразилиа (Бразилия). 

 

http://tass.ru/info/3331792 
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